

## Anoche seguían las tratativas, aunque la mesa la lideraría Constanza Martínez (CS):

# La incidencia de Jackson en defensa de cupo RD para mesa del FA

Exministro se reactivó políticamente para que su partido tuviera más representación interna y así no sucumbir ante Convergencia Social. Andrés Couble sería secretario general del nuevo partido.

J. SOTO, C. ROMÁN Y S. DEL RÍO

Radicado en Barcelona, dedicado a dar clases, a grabar TikToks para Sú-bela News, pero con un ojo puesto en Chile por la disputa judicial con parlamentarios de oposición: así pasa sus días el exministro y fundador de Revolución Democrática, Giorgio Jackson, a quien se le ha señalado como uno de los militantes de esa tienda que ha estado involucrado en las conversaciones para conformar la mesa del nuevo Frente Amplio.

A Jackson se le atribuye una participación en la defensa que militantes de Revolución Democrática han hecho para obtener el cupo de secretario general de la nueva colectividad. Lo anterior, debido a que desde Convergencia Social levantaron el nombre de la ex delegada metropolitana Constanza Martínez, para la presidencia, y de Simón Ramírez, para la secretaría general.

Aquello habría despertado inquietud dentro de RD, principalmente en el mundo de los alcaldes y también en La Moneda, puesto que según fuentes consultadas, pese a las dificultades que ha enfrentado el partido con el caso Convenios, la tienda tiene representación importante dentro del Frente Amplio.

En esa tarea habría estado involucrado Jackson junto a su mano derecha, Diego Vela, último presidente de esa colectividad, pero que en el pasado fue su jefe de gabinete en Desarrollo Social.

Cercanos a Jackson indican que desde Europa leyó con algo de sorpresa los titulares que lo involucraron directamente en la negociación y que para él sería incomprensible cómo, pese a estar a tantos kilómetros de Santiago, su nombre sigue en las noticias en Chile. Por estos días, el exministro ha estado en contacto con su abogado, Miguel Schurmann, tras la contestación de la UDI a la demanda que presentó Jackson en contra de 23 legisladores de ese partido, acusando difamación en el marco del caso de robo de computadores que afectó a su cartera. El juicio de ese caso es la próxima semana.



**Exministro** Giorgio Jackson, se encuentra en Barcelona.



**Andrés Couble** fue el escogido de RD para asumir la secretaría general.



**La ex delegada** presidencial RM y ex Convergencia Social Constanza Martínez.

### Liderato de Martínez

En tanto, hasta ayer por la noche seguían las conversaciones para inscribir las listas. Martínez sería la candidata de consenso para encabezar el Frente Amplio.

Ungida por el propio Presidente Gabriel Boric, Martínez no tendría contrapeso para liderar el conglomerado de izquierda. Tras su candidatura estarían las corrientes: Desbordar lo posible (lote de Boric, Gonzalo Winter y Constanza Schönhaut), De Cordillera a Mar (Diego Ibáñez y Antonia Orellana), Tercerismo (Jackson), Pantalones Largos (Miguel Crispi y Pablo Paredes), Autonomistas de Comunes (Marco Velarde y Camila Miranda) y la Plataforma Socialista.

Martínez fue asesora parlamentaria de Gonzalo Winter, quien, a su vez, fue asesor de Boric en el Congreso antes de ser candidato por el distrito 10. Pero el vínculo de Martínez y Boric viene desde los tiempos del patio de la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile. Boric fue presidente del Centro de Alumnos en 2008, mientras que Martínez lo fue

en 2011, el año de las movilizaciones estudiantiles. Juntos concretaron la formación del Movimiento Autonomista, tras la fuga de miembros de la Izquierda Autónoma.

En Convergencia Social, el lote de la ex izquierda libertaria (el mismo que optó por no firmar el acuerdo constitucional de 2019 e intentar sancionar a Boric) levantó la opción de la diputada Gael Yeomans, apoyada por las corrientes "Raíces" (de RD) y Raíces (de Convergencia), además de Trazo Socialista (CS). Sin embargo, ayer por la noche, ese sector habría optado por plegarse a la opción de Martínez y así tener representación de la mesa. Anoche se comentaba que habría acuerdo en que exista una lista unitaria.

En el mundo parlamentario de RD, liderado por Maite Orsini (Sumar), se propuso el nombre del diputado Andrés Giordano para liderar el FA. Sin embargo, facciones del partido lideradas por alcaldes y el Segundo Piso de La Moneda se negaron a apoyar esa opción. En RD indican que dentro de las razones para no respaldar a Giordano está su reciente incorporación al partido y las pocas redes con las que contaría dentro del bloque.

### Secretaría general

Con el liderato de Martínez, la disputa se trasladó al puesto de la secretaría general.

La corriente De Cordillera a Mar, liderada por el diputado Ibáñez, habría propuesto al dirigente Simón Ramírez como opción. Aquello habría despertado reticencias de otros sectores, principalmente en RD.

Conocedores de las tratativas indican que hasta el miércoles el partido fundado por Crispi prácticamente no tenía opciones de ocupar la secretaría general y que fueron las presiones de Jackson desde Barcelona las que finalmente dieron frutos. Se pensó en colocar en ese puesto a la actual secretaria general de RD, Tatiana Urrutia, y a Rodrigo Echecopar.

Finalmente, el nombre escogido fue el de Andrés Couble, quien acompañó a Vela en la directiva de la FEUC y, posteriormente, se desempeñó como asesor legislativo de RD, cercano a Jackson. Hasta ayer, Couble integraba el Segundo Piso liderado por Miguel Crispi.